



## TOUJOURS PLUS LOIN, TOUJOURS PLUS FORT !

La situation de décrépitude de notre Direction de Guadeloupe et des îles du Nord s'accentue.

Nos effectifs s'effondrent et pourtant, chers collègues, vous continuez à soutenir l'activité de vos services parfois au mépris inconscient de votre santé physique et/ou mentale. Mais qu'à cela ne tienne, on continue d'avancer inexorablement vers le gouffre.

**Le Vaisseau « DR Guadeloupe » coule et s'enfonce dans un abysse de dysfonctionnements... et les agents écopent sans relâche !**

### C'EST LE TRAVAIL QUI DOIT S'ADAPTER À L'HOMME

Conduite d'une retenue douanière à deux agents! Une VD avec autorisation de la direction, toujours à deux douaniers ! Quand bien même des OPJ de la Gendarmerie sont présents, leur rôle n'est pas de sécuriser le dispositif douanier. Lors d'une VD, le rôle de l'OPJ est de garantir le respect des droits et libertés individuelles de l'infraiteur. Un agent menacé de mort dans le cadre privé en raison de sa qualité de douanier. Réponse de notre Direction, il pourra dorénavant emporter son arme à demeure.

Oui nous devons protéger notre territoire ! Oui il faut un engagement dans nos missions ! Mais L'UNSA ne cautionnera pas la mise en danger d'hommes et de femmes pour répondre aux déficiences chroniques de l'Administration.

**L'obligation de moyen est bien du côté de l'Administration.**

L'UNSA dénonce le manque de moyens humains accrues qui amène chaque jour les personnels à mettre en jeu leur sécurité pour réaliser leurs missions.

### SANS DIALOGUE, ON AVANCE SUR DES RUINES

L'intégration du SMBI au sein de la BSE de Baie-Mahault a mis au jour les crispations et les divisions au sein de ce service. À qui la faute ?

Les représentants de l'Administration n'ont vu aucune utilité dans l'association profonde des OS dans le projet. Eh bien aujourd'hui, nous voyons le résultat :

- défiance à l'égard de la hiérarchie,
- tensions interpersonnelles,
- sentiment inutilité et iniquité

**Des sabres en bois pour lutter contre les lance-missiles du narcotrafic !!!**

Notre hiérarchie s'enorgueillit d'une récente affaire attribuée au SMBI, car « Nous sommes les premiers de France ! ». Mais alors, dans quelles conditions :

- Une brigade moribonde où l'ambiance au sein du collectif de travail est dégradée.
- Des effectifs sans rapport avec le niveau de la menace que représente le narcotrafic
- Et sans prise en compte de l'évolution du trafic conteneurisé dans un avenir proche.

**L'UNSA Douanes en Guadeloupe exige des moyens humains, matérielles et un dialogue social de qualité au service des intérêts des personnels de Guadeloupe.**